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Verlängerung einer S-Bahn nach Herrenberg 
 

 

Sehr geehrter Herr Dr. Lahl, 

 

wie ich erfahren habe, hat der Verkehrsausschuss des Verbandes Region 

Stuttgart am 08. November 2023 einstimmig beschlossen, die Planungen zur 

QSS-Maßnahme Wendegleis Ehningen zu pausieren und zunächst die 

eisenbahnbetriebswirtschaftliche Untersuchung für eine Verlängerung nach 

Herrenberg abzuwarten. Vor dem Hintergrund der immensen Kosten für das 

Wendegleis und einer möglichen Alternative, die S-Bahnen stattdessen nach 

Herrenberg weiterzuführen, halte ich dies ebenfalls für angebracht. Eine 

Investition in Höhe von 50 Mio. Euro für ein Gleis mit Bahnsteig ist angesichts 

dieser möglichen Alternative mit verbesserter Verkehrsanbindung schwer zu 

vermitteln.  

 

Die Verlängerung einer weiteren S-Bahn nach Herrenberg halte ich eindeutig 

für erstrebenswert. Nur bis Ehningen zu fahren springt nach meiner 

Auffassung zu kurz und deckt nicht alle Haltepunkte im Landkreis Böblingen 

ab. Die Raumschaft um Gärtringen, Nufringen und Herrenberg ist 
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gleichermaßen von hoher wirtschaftlicher Bedeutung wie Böblingen und Ehningen. Des 

Weiteren ist die P&R Anlage in Gärtringen von großer Wichtigkeit für Pendler in der Region. 

Eine zusätzliche S-Bahn bietet hier große Vorteile und macht den Umstieg vom MIV auf den 

ÖPNV noch attraktiver. Vor dem Hintergrund der Einführung von ETCS erscheint mir die 

Idee, die Verlängerung einer weiteren S-Bahn nach Herrenberg statt nach Ehningen zu 

führen, auch mit dem Mischverkehr auf der Gäubahn grundsätzlich vorstellbar. Ich 

unterstütze den Beschluss des Verkehrsausschusses daher ausdrücklich und bin 

optimistisch, dass bei der Untersuchung ein positives Ergebnis erzielt werden kann.  

 

Ich freue mich, wenn die Potentiale von ETCS in der Raumschaft des Landkreises 

Böblingens voll ausgeschöpft werden können und sich die große Investition in das neue 

System in vollem Maße auszahlt. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Roland Bernhard 


